

## Viernes 11 de septiembre 2015

Última modificación 14.10.2015

**El Financiero** Alcanza salario contractual mayor alza en 14 años, de 1.92% en agosto

**ZENYAZEN FLORES** El salario contractual reportó en agosto un aumento nominal de 4.6 por ciento en la jurisdicción federal, con lo que en términos reales tuvo una ganancia de 1.92 por ciento por efecto de la baja inflación, reportando el valor más alto observado para un mes similar desde 2001. Hace catorce años, el salario tuvo una recuperación del poder adquisitivo de 3.79 por ciento. De acuerdo con el reporte mensual de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), entre enero y agosto de 2015 el salario contractual registró un aumento promedio de 4.3 por ciento nominal. Asimismo, en ese periodo la ganancia en términos reales fue de 1.3 por ciento. El alza real del salario contractual en agosto pasado se trata de la segunda mayor ganancia en lo que va de este año, ya que en julio registró un aumento real de 1.99 por ciento. **P.C. STPS, salario** El saldo histórico de la deuda llegará a 47.9% del PIB

**DAINZÚ PATIÑO** El saldo histórico de la deuda total de la administración pública llegará a 47.9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en 2016, 0.9 puntos porcentuales más de lo previsto para 2015 y 10.1 puntos más que en 2012. "Una parte importante del saldo de los requerimientos históricos del sector público tiene que ver con la apreciación del dólar, en virtud de que una parte de la deuda está denominada en moneda extranjera, casi tres puntos porcentuales de este incremento obedecen a este fenómeno. Lo demás tiene que ver con la trayectoria aprobada por el Congreso de la Unión, no sólo por esta administración, sino en la anterior", dijo el secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray tras participar en el Foro Expansión 2015. De acuerdo con un análisis del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), en los últimos años ha existido un pronunciado sesgo de subestimación de la deuda pública.

Los Criterios Generales de Política Económica para el paquete 2011 pronosticaban saldos de 33.9 por ciento del PIB, para finales de 2016, los actuales hablan de 47.9 del PIB. **P.C. deuda, finanzas públicas** Presupuesto de 2016, 'sacrificio' ante coyuntura

**ZENYAZEN FLORES** Fernando González, CEO de Cemex, consideró que el ajuste al gasto público que plantea el Presupuesto 2016 será un "sacrificio" para diversas áreas, no obstante, se trata de un paquete económico alineado a las condiciones actuales de la economía mexicana e internacional. "Es una iniciativa que parece alineada a la situación y a lo que el país requiere en estos momentos, no endeudarse más y no tener un déficit fiscal importante ajustando el gasto en las partes donde sea menos necesario, es un sacrificio", afirmó en entrevista en el marco del 50 Congreso Internacional de Recursos Humanos, organizado por la Amedirh. Añadió que el Presupuesto 2016 "está tratando de ajustarse a las condiciones actuales de la economía, no sólo de México sino a nivel internacional, atendiendo el impacto que han tenido los precios del petróleo, que para México es importante, y también el efecto económico que tienen otros países en la economía mexicana. Durante su intervención en el panel, González se refirió a temas de productividad, recursos humanos y atracción de talento, y aseguró que todo el país tiene que mejorar los indicadores de productividad, actuando desde las pequeñas hasta las grandes comunidades. **P.C. presupuesto 2016, gasto público, finanzas públicas** El Gobierno iniciará pláticas para la renegociación del Tratado de Libre Comercio con la Unión Europea (TLCUEM) a partir de enero de 2016, con el fin de incluir nuevas áreas comerciales como el agrícola que fueron excluidos del pacto alcanzado hace 15 años

**EDGAR SIGLER** El Gobierno iniciará pláticas para la renegociación del Tratado de Libre Comercio con la Unión Europea (TLCUEM) a partir de enero de 2016, con el fin de incluir nuevas áreas comerciales como el agrícola que fueron excluidos del pacto alcanzado hace 15 años. "Estaremos muy probablemente iniciando negociaciones para la renegociación del acuerdo en enero", expresó el titular de la Secretaría de Economía, Ildelfonso Guajardo, tras su participación en un panel organizado por el Consejo Mexicano de Asuntos Internacionales (Comexi). El tratado con los países de la Unión Europea, que se dio en el 2000, fue el primero que se firmó con un país latinoamericano, y aunque se ha logrado cuadruplicar el comercio con las naciones del viejo continente, se requiere una revisión de lo pactado en esa época, consideró Guajardo. "Entonces hubo áreas que no estuvieron abiertas y que ahora tendríamos la intención de abrir espacios para las exportaciones mexicanas agrícolas. Hay que profundizar el tema de servicios que ahora es más importante que hace 15 años. Introducir el tema del comercio electrónico. Mejorar la parte de facilitación del comercio", dijo el titular de la dependencia. **P.C. Unión Europea, acuerdos comerciales** Reforma Crítica Oposición política económica

**Rolando Herrera y José David Estrada** Cd. de México (10 septiembre 2015).- Diputados de Oposición criticaron la política económica que ha seguido el Presidente Enrique Peña Nieto, al lamentar que pese a las reformas estructurales que promovió y le aprobó el Congreso, no ha dado los resultados de crecimiento y mejora social que se prometieron al inicio del sexenio. Al analizar el Tercer Informe de Gobierno, los diputados Vidal Llerenas, de Morena, y Jesús Valencia, del PRD, aseguraron que la política económica seguida hasta ahora lo único que ha hecho es aumentar la desigualdad entre los mexicanos, pues mientras los más ricos siguen concentrando recursos, el número de pobres creció el último año en dos millones. **P.C. Informe de Gobierno, política económica** Liga industria segundo mes con alza

**Por Ernesto Sarabia** Cd. de México México (11 septiembre 2015).- Aunque con un menor ritmo de crecimiento por el retroceso en las manufacturas, en julio la producción industrial logró su segundo mes con avance, obteniendo una variación ligera de 0.18 por ciento mensual. Las cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) señalan que en junio la producción industrial subió 0.21 por ciento mensual, de la mano del incremento en los cuatro grandes sectores que la integran. En el séptimo mes del año, la producción en las industrias manufactureras, que representan 57 por ciento del sector industrial, disminuyó 0.45 por ciento mensual y en junio prácticamente se estancó. Por ello, el PIB industrial aminoró su dinámica en julio, con todo y que el resto de sus grandes renglones contabilizaron aumentos en su producción. **P.C. INEGI, sector industrial, producción** Prevén menor crudo de EU en 2016

**Por Reuters** París Francia (11 septiembre 2015).- Los precios más bajos del petróleo obligarán a los productores que

no pertenecen a la OPEP, incluyendo a Estados Unidos, a reducir la producción el año que viene a su ritmo más acelerado en más de dos décadas, lo que equilibrará un mercado petrolero con exceso de oferta, dijo hoy la Agencia Internacional de Energía (AIE). La AIE, que asesora a las mayores economías del mundo en materia de política energética, dijo que la demanda mundial de petróleo se dirige hacia un máximo de cinco años en el 2015 gracias al declive de los precios. La AIE revisó abruptamente la perspectiva para la demanda de petróleo de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP). El reporte es uno de los más optimistas para la OPEP desde que el grupo sorprendió a los mercados el año pasado al decidir no recortar su producción, optando por luchar por una cuota de mercado y deprimiendo la producción en países con costos superiores como Estados Unidos. "La gran historia de este mes es la del ajuste de la oferta, con el centro de atención firmemente en los productores que no forman parte de la OPEP", dijo la AIE en su reporte mensual. P.C. Estados Unidos, petróleo, producción Piden opciones privadas de retiro

Por Jessika Becerra Cd. de México México (11 septiembre 2015).- Si alguien quiere contratar un plan privado de pensiones en México se encontrará con pocas opciones, porque el sector asegurador no está muy interesado en el mercado de rentas vitalicias. La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) criticó que dicho mercado está muy poco desarrollado en México, ya que únicamente participan cuatro aseguradoras y ofrecen sólo un producto. "Falta una mayor gama de productos de retiro que se puedan combinar entre sí para así poder cubrir mejor los riesgos de mercado y longevidad a precios menores", mencionó Consar en un documento. Este organismo regulador explicó que en 10 años, cuando se empiecen a pensionar los trabajadores que cotizaron a la seguridad social con la Ley de 1997, se deberá contratar con el dinero acumulado en la Administradora de Fondos de Retiro (Afore) una renta vitalicia. Agregó que incluir nuevos instrumentos definitivamente podría mejorar las condiciones de la etapa de desacumulación, es decir, cuando los trabajadores comiencen a consumir el ahorro que hicieron para su vejez. P.C. pensiones, seguridad social, sector privado El Economista La economía mexicana tendrá un mejor desempeño en el 2016 PAULINA GÓMEZ Y LUIS MIGUEL GONZÁLEZ Fernando Aportela, subsecretario de Hacienda y Crédito Público, aseguró que la economía mexicana en el siguiente año tendrá un mejor desempeño que en el 2015; incluso el Producto Interno Bruto (PIB) nacional podría crecer por arriba de 3.0 por ciento. En entrevista con El Economista, aseguró que no es exceso de optimismo, ya que hay factores externos como la recuperación del PIB industrial de Estados Unidos, aunado a la estabilización en la plataforma de producción petrolera, que hoy juegan a favor de la economía mexicana. Esto, aunado a los mayores niveles de consumo interno, la generación de empleos y una menor inflación, lo hacen pensar que en el 2016 el PIB de México sí se situará entre 2.6 y 3.6 por ciento. P.C. SHCP, finanzas públicas, crecimiento económico Saldo histórico de deuda será de 47.8% del PIB en 2016 ELIZABETH ALBARRÁN Para el 2016, el gobierno federal pretende incrementar el saldo histórico de los requerimientos financieros del sector público &mdash;que se refiere al indicador más amplio de la deuda pública&mdash; en 47.8% del Producto Interno Bruto (PIB), de acuerdo con información de los Criterios Generales de Política Económica. De ser así, esto representaría un incremento de casi tres puntos porcentuales del PIB, dado que al cierre de junio de este año, el saldo histórico de los requerimientos financieros del sector público alcanzaron los 7 billones 978,689 millones de pesos; es decir 44.9% del PIB. P.C. deuda El costo del crédito para autos se ha reducido 46% en 15 años JUAN TOLENTINO MORALES El costo de adquirir un crédito automotriz se ha reducido en 46% desde el 2000 a la fecha. La tasa de financiamiento ha pasado de 24 a 12.8% en promedio, de acuerdo con el reporte &ldquo;Financiamiento Automotriz en México 2015&rdquo; de Carmudi y Nexu. En conferencia de prensa, Edmundo Montaña, director general de Carmudi México, destacó que en el segundo trimestre del 2015 se otorgaron 183,325 créditos automotrices, lo que representa un crecimiento de 27% con respecto al mismo periodo del año anterior. P.C. industria automotriz, sistema financiero A pensiones, 79% de la seguridad social ELIZABETH ALBARRÁN Para el 2016, el presupuesto a las aportaciones a seguridad social será de 559,221 millones de pesos, 11.48% más de lo que se presupuestó este año. De este monto, 78.95% estará destinado al pago de pensiones y jubilaciones. De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2016, este pago representa un total de 441,523 millones de pesos, que significa 12.40% del gasto programable y 9.30% del gasto total previsto para el próximo año. Tan sólo las pensiones y jubilaciones que están a cargo del gobierno federal aumentaron 15.66%, respecto del 2015, pasando de 343,156 millones de pesos a 396,911 millones de pesos. P.C. pensiones, seguridad social Nuevos préstamos chinos caen a 809,600 millones de yuanes en agosto REUTERS Los bancos chinos ofrecieron en agosto 809,600 millones de yuanes en nuevos préstamos netos en moneda local, incumpliendo las expectativas de los analistas y por debajo de los préstamos del mes anterior. El banco central informó que el suministro de dinero en sentido amplio (M2) de China creció un 13.3% en agosto respecto al mismo mes del año anterior, superando las previsiones. P.C. China, economía mundial La Jornada Industria manufacturera baja ritmo de crecimiento Por Susana González G. México, DF. La industria manufacturera, la más importante del país en cuanto a generación de empleos porque concentra 27 por ciento de los trabajadores formales, registró en julio su crecimiento más bajo de este año e incluso de lo que va del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto. El sector apenas creció 1.3 por ciento en su comparativo anual, es decir respecto al mismo mes de un año antes, cuando desde diciembre de 2013, cuando arrancó este sexenio, y hasta junio de 2015 tuvo incrementos que oscilaron desde 1.4 por ciento y hasta 5.4 por ciento, de acuerdo con cifras dadas a conocer este día por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) Tan sólo en los seis meses iniciales de 2015, la producción manufacturera tuvo incrementos que fueron desde 1.9 por ciento en mayo hasta 4.3 por ciento en febrero. P.C. INEGI, industria manufacturera Dólar se vende a \$17.19 pesos a media jornada en bancos del DF Por Notimex México, DF. A pocas horas de que concluya la jornada, el dólar libre alcanza un precio máximo a la venta de 17.19 pesos en bancos del Distrito Federal, lo que implica un alza de siete centavos en comparación con su precio de apertura, y se cotiza en un mínimo a la compra de 16.20 pesos. El euro gana cuatro centavos frente al precio de esta mañana, al venderse hasta en 19.39 pesos, mientras que el yen se ofrece hasta en 0.142 pesos. El tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana es de 16.8103 pesos, de acuerdo con el Banco de México (Banxico) en el Diario Oficial de la

Federación. P.C. tipo de cambio Estudian en el extranjero más de 8 millones de talentos Por Emir Olivares Alonso México, D.F. Una de las ramas del complejo fenómeno de la migración es el de los profesionales con alta preparación académica que se ven orillados a dejar sus lugares de origen ante la falta de oportunidades. Se estima que hay cerca de 8 millones de estudiantes internacionales de licenciatura o posgrado, es decir, que asisten a universidades fuera de sus naciones. El mundo ha apostado a la movilidad de los alumnos, pues la cifra ha crecido significativamente en 25 años: en 1990 había 1.2 millones de estudiantes internacionales, en 2000 eran 1.9 y para 2010 superaban 4 millones.

P.C. educación superior El País Principio de acuerdo para dar una salida a la crisis del sector lácteo VIDAL MATÉ Madrid 11 SEP 2015 - 12:08 CEST Los grandes grupos de la distribución &mdash;Anged por los hipermercados, Asedas y Aces en nombre de los supermercados, y las industrias a través de la Federación Nacional de Industrias Lácteas (Fenil)&mdash; acordaron ayer sumarse a la propuesta del Ministerio de Agricultura para garantizar unos precios justos para la leche. Por parte del sector, se adhirieron la organización agraria Asaja y las Cooperativas Agroalimentarias. Upa defiende el acuerdo, pero exige más garantías de precios para su firma y Coag lo rechaza por inconcreto. En próximas fechas se producirá la firma de las empresas que lo asuman.

P.C. sector lácteo, crisis La variación de los precios vuelve a terreno negativo en agosto EL PAÍS Madrid 11 SEP 2015 - 09:13 CEST La tasa de variación anual de los precios se ha situado en el -0,4% en agosto como consecuencia del fuerte descenso de los precios de la gasolina, según el dato del índice de precios al consumo (IPC) publicado hoy por el Instituto Nacional de Estadística (INE). El dato confirma el avance publicado hace dos semanas. la variación de precios mensual ha sido del -0,3% y el IPC armonizado, que se compara con el de otros países de Europa, del -0,5%.

P.C. inflación, precios Las pymes industriales piden una rebaja de la carga fiscal ÁLVARO SÁNCHEZ Madrid 10 SEP 2015 - 20:39 CEST Un informe de la Cámara de Comercio de España recoge que una amplia mayoría de las pequeñas y medianas empresas españolas cree que una rebaja de la carga fiscal es la mejor forma de facilitar que aumente la creación de empleo en el sector. La industria ha sido, tras la construcción, el área donde más puestos de trabajo se han destruido durante la crisis, pero en el último año y medio las perspectivas han mejorado, con un crecimiento en el número de afiliados a la Seguridad Social de 60.272 personas desde enero del pasado año.

P.C. pymes, impuestos, finanzas públicas